

LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION
PRINCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266.

|| AÑO XIV ||

SAN SEBASTIAN Viernes 24 de Noviembre de 1911

|| Núm. 4.715 ||

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

BALANCE POLITICO

¿Y el régimen parlamentario?

Si el régimen parlamentario no estuviera harto desacreditado, bastaría la conducta que sigue el partido liberal para concluir de despreciarlo más de lo que se halla.

Porque eso de predicar las excelencias de un sistema, que se funda en el Parlamento, y anular al mismo tiempo la vida parlamentaria, resulta una ironía bufa y sangrienta.

Si se dirigiera una mirada retrospectiva á la época en que vienen ocupando el poder los liberales, nos encontraríamos con que solamente durante unos meses, han permanecido abiertas las Cortes.

En el último Consejo de ministros, se acordó, por unanimidad, que hasta el próximo mes de Enero, el Parlamento no reanude sus tareas.

Aun suponiendo, que es mucho conceder, que para dicha fecha se abran las Cortes, habrán estado cerradas sin interrupción más de seis meses. Y descontando que á principios de año tampoco funcionaron, resultará que de los doce meses, ocho, están en suspenso las Cámaras legislativas.

Alega el Gobierno, como razón para esta prolongada clausura, razones de discreción y de prudencia, por los apasionados debates que habían de suscitarse.

La verdad, que la razón no puede convencer á los partidarios del régimen, ni es lícito que se alegue por los que al régimen rinden culto.

Lo que ocurre es que por una de esas paradojas de la vida, el parlamentario Canalejas, no puede gobernar con el Parlamento.

Las cosas deben decirse claras.
Z.

La pelota

Tacolo y Usín, rojos, contra Larrañaga y Errezabal azules.

Esta combinación, al parecer muy igual, jugó ayer tarde en el frontón cerrado de Atocha.

El resultado del partido no respondió á la opinión que los inteligentes habían formado; creyeron que la pareja Larrañaga y Errezabal superaba bastante á la contraria pero el hecho fue que hasta la cátedra salió contrariada, al ver como los azpeitianos se apuntaban los tantos.

La tarde fué de Tacolo. Sacando estuvo colosal y restando al aire jugó maravillosamente; pero es de advertir que no encontró contrarios, porque Larrañaga estuvo fatal y en Errezabal no se vió al pelotari fuerte de otras veces; ayer no acertaba á colocarse, y de esta suerte Tacolo encontraba la pelota en el dentro entregada y al recogerla, salía de su cesta como si fuera una flecha.

En el tanteo siempre fueron por delante los rojos; se colocaron 26 tantos por 11; después 41 por 21 y llegaron á 50 dejando á sus contrarios en 30.

El segundo partido fué más competido y de emociones.

Luchó mano á mano Arsuaga contra Alberdi. Aquél salió por delante en el tanteo apuntándose 7 por 3 y como la cátedra salió haciendo las travesas en favor de Arsuaga, el momio se llegó á dar en proporción de 10 á 4.

Alberdi que es un pelotari seguro y tiene mal saque, alcanzó á su contrario en el tanteo 11 y ya después fué subiendo el partido sin que ninguno de los dos contrincantes pudiera conseguir adelantarse, por lo que la cátedra se mostraba indecisa.

Esto ocurrió hasta el tanteo 22, después se adelantó Alberdi con tres tantos y por fin llegó al tanteo 29 faltándole solamente uno, para

terminar el partido y á Arsuaga cinco.

Así las cosas se ofrecían treinta duros contra uno y se hacían travesas; pero en seguida Arsuaga se apunta el tanto 26, luego el 27, después el 28 produciéndose el pánico en los catadráticos; hace otro tanto y quedan á 29 iguales.

Al llegar á esta situación, es tal la expectación que en la cancha no se veía ni una sola persona sentada; todos de pié, reinando una gran animación. Arsuaga se pone á sacar la pelota y se hace el silencio; los expectadosos siguen con dicho interés el peloteo hasta que remata el tanto Alberdi de una arrimada.

Hoy jugarán Campos hermanos contra Vildósola y Ucin.

En la Juventud Integrista

Existe gran animación para la velada que esta Juventud va á celebrar el próximo domingo á las cinco y media de la tarde.

Los ensayos de las obras van adelantados y será fácil que los trabajadores y simpáticos jóvenes obtengan un nuevo éxito ese día.

El regocijante y divertido apuro cómico-trágico «¡Aaah!», el laureado monólogo «¿Zkonduko al-naiz?», y la bonita zarzuela «Crimen misterioso», constituirán el programa que están preparando.

¡Bien por estos activos jóvenes que tan buenos ratos nos proporcionan con sus trabajos!

Cabos sueltos

Vicio de origen.—Contra la corriente.—Razones mil.—Silogismo manco.—Augurios.

Ya se resolvió por fin la cuestión de la cátedra de inglés.

Y después de mucho tardar, se resolvió mal.

Es verdad que traía un vicio de origen.

Porque al anunciarse la provisión de la plaza, debía haberse determinado que los aspirantes habían de ser varones.

Pero ya que no se hizo entonces, y se había admitido á los ejercicios una señorita, aún tenía la cosa fácil remedio, una vez que se anunció el asunto, haciendo que el tribunal presentara una terna.

Ya quedaba el Ayuntamiento en libertad de elegir entre la terna el aspirante que considerase más idóneo.

Y con votar á uno de los dos varones que en ella figuraban, el asunto estaba satisfactoriamente terminado.

Pero ¡quién! Muchos de nuestros concejales se empeñan á veces en ir contra la corriente.

Y así ha sucedido en esta ocasión. Para una cátedra donde los alumnos son varones de 18 á 25 años, han preferido una señorita.

¿Razones que habrán tenido? Absolutamente ninguna, como no sea una galantería muy mal entendida.

En cambio tenían razones mil para haber nombrado á uno de los varones de la terna.

En primer lugar, todos los precedentes de los profesores que hasta ahora han desempeñado esa cátedra.

En segundo lugar el sentido común, que si bien lleva este nombre, á veces parece que es el más raro de los sentidos.

En tercer lugar, el mismo Reglamento de la Escuela de Artes y Oficios, que al prescribir que las clases de Corte y Labores serán desempeñadas por mujeres, por ser estas clases para alumnas y no para alumnos, implícitamente da á entender que lo que se consigna para esas clases es una excepción y que

las demás de la Escuela deban estar desempeñadas por hombres.

Pero nuestros concejales más á la derriera, entre los cuales sobresalía—¿y cómo nó?—el señor Lafitte, se aferraron á lo de los ejercicios de los aspirantes, y no hubo modo de sacarlos de ese silogismo manco: ha hecho ella mejor un ejercicio difícil, luego hay que darle la plaza.

Niego la mayor hubiera dicho un escolástico, ó mejor dicho, no la puedo negar porque no existe, y de consiguiente niego la conclusión.

Con esta sencilla réplica hubiéramos visto los apuros que pasaban para completar el silogismo los que abogaban por la señorita.

Bromas aparte, creemos el acuerdo de la mayoría muy fatal para la marcha de la Escuela.

Si un varón necesitaba á veces de sus energías para hacerse respetar de discípulos de tantas cataduras como llegan á las aulas, no necesitamos actuar de profetas para augurar que se ha puesto la ocasión para que haya en el establecimiento faltas de insubordinación y de disciplina.

Nos alegraremos de equivocarnos: pero mucho nos tememos que así suceda.

ENHORABUENA

Cuando anteriormente nos ocupamos de dar la noticia del fallecimiento del señor Bulfy, ocurrido en Segovia, y alabar la acertada distribución que había hecho de su gran fortuna, ignorábamos que á nuestro estimado colega *El Correo de Guipúzcoa* le hubiera correspondido entre los legados hechos á la prensa católica un donativo de 25.000 pesetas.

Hoy que está plenamente confirmada la noticia, nos complacemos en dar á nuestro citado compañero la más cordial enhorabuena.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Zavala y con asistencia de los señores Orbea, Laborda, Elorza y Angulo celebró ayer sesión la Comisión provincial, adoptando entre otros siguientes acuerdos:

Aprobar la subasta celebrada en Ataun, adjudicando á don Juan Echavarrivieco de Olazagutia (Navarra), 3.015 cargas de carbón de los montes de dicha villa y 405 robles.

Y aprobar la subasta celebrada en Beizama el 29 del pasado mes de Octubre para la adjudicación de leña con destino á carbón de sus montes comunales.

Crónica diaria

Mañana sábado hará un año que falleció en esta ciudad, la respetable señora doña Amalia Herrero, viuda de Eusebio Tornero; con dicho motivo todas las misas que se celebren mañana en la parroquia de San Vicente y en la Iglesia de la Residencia de los PP. Jesuitas serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Aprovechamos la ocasión para reiterar á su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Con numerosa y distinguida concurrencia se celebró ayer en la parroquia del Buen Pastor la función de Deja-Vela en sufragio del alma de la respetable señora doña María Juana Yarza, viuda de Anabitarre.

Reiteramos á su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Se ha trasladado de Barcelona á Madrid el R. P. Llevaneras, hermano del Cardenal Vives, y es esperado en San Sebastián dentro de unos días.

De todas partes

La guerra Italo-Turca

París 9,30.

Protesta de la Puerta

Según informaciones de origen turco, la Puerta ha protestado ante las potencias signatarias de la conferencia de la Haya, del bombardeo de Akabah en el Mar Rojo, por tratarse de una plaza no fortificada.

Griegos y turcos

Los oficiales turcos de Sanina han recibido por correo un violento manifiesto dirigido contra el Comité de Jóvenes turcos y especialmente contra el Pachá.

Nuevos combates

Ayer mañana, hacia las nueve, en ocasión en que un pelotón del primer regimiento de granaderos protegía una brigada que trabajaba en desembarazar de escombros el campo de tiro del frente oriental italiano, un teniente descubrió al practicar una exploración, á un grupo de árabes que vivaqueaban.

Inmediatamente ordenó abrir el fuego y seguidamente mandó dar una carga contra los árabes.

Estos huyeron dejando en el campo nueve muertos y llevándose los heridos.

Dos horas más tarde, los turcos atacaron á los granaderos del segundo regimiento.

Los italianos contestaron, causándoles algunas bajas, en tanto que una sección de artillería demolía un edificio situado frente á las fuerzas italianas.

Por la tarde, los turcos abrieron el fuego contra el primer regimiento de granaderos, que realizaron un contra-ataque poniendo en fuga á los árabes que tuvieron 20 muertos.

Un granadero avanzó hasta las trincheras turcas de donde cogió varios fusiles ensangrentados y municiones de guerra.

Las baterías italianas de dos reducto de Tobruk hicieron fuego, en el día 18 sobre un campamento árabe, situado á 3.800 metros.

Varios disparos de metralla de uno de estos reductos destruyó completamente una fortificación, en que los turcos se hallaban reunidos, según después se supo para operar un ataque nocturno.

El otro reducto, abrió también el fuego contra los árabes, ametrallándolos.

Estos se dieron por fin á la fuga.

Por la noche cesó el fuego. Durante todo el día se había librado un violento combate en Der-na.

Los turcos aprovechándose de la niebla, se lanzaron al ataque, pero fueron rechazados por un nutridísimo fuego combinado de fusilería, de ametralladoras y cañones recientemente embalados y transportados al reducto italiano.

No se ha operado ningún cambio en la situación tanto de Homs como de Benghazi.

Los aeroplanos bombardean

Cinco aeroplanos italianos, han comprobado después de una exploración, la mala situación por que atraviesan las fuerzas turcas en estos últimos días.

Los aviadores arrojaron bombas sobre el campamento turco.

Las explosiones sembraron el pánico entre los turcos, cuyo campamento quedó destruido é incendiado.

Los aviadores indicaron al buque «Carlo Alberto» por medio de un globo aerostático que lanzaron al campamento turco la dirección y el punto en que éste, estaba enclavado.

Sobre estas señales, el «Carlo Alberto» cañoneó Amruss, centro de reunión de los turcos y Houni.

La revolución China

París 10 n.

Tropas extranjeras en China
Telegramas recibidos de Tokio dan cuenta de haber desembarcado en Thecon, ciento cincuenta soldados de la escuadra americana.

También han desembarcado diez soldados rusos, los cuales se han colocado en las entradas del edificio donde está instalado el consulado de Rusia.

La opinión está alarmadísima, por creer que China va á caer en poder de los revolucionarios.

Estos han protestado ante las naciones extranjeras que han mandado desembarcar tropas.

En el cuerpo consular no se ha recibido contestación á las protestas de los revolucionarios.

Revolucionario asesinado

Despachos llegados de Pekin dicen que ha sido asesinado el jefe de la revolución.

Esta noticia ha causado sensación.

La rendición de Nanking

La situación de esta plaza es desesperada.

Las tropas imperiales están acorraladas por los rebeldes.

Toda tentativa de retirada es imposible y se cree que la rendición de la ciudad es inminente.

Las matanzas de extranjeros

Unos misioneros suecos llegados anteayer á Tien-Sun, confirman los rumores de haberse cometido por los manchúes una horrible matanza de extranjeros en San Fiu.

Con arreglo á estos despachos, resultaron muertos una maestra llamada Mm. Reckmann y cinco niños extranjeros y también un alemán empleado en las oficinas de correos chinos y muchas jóvenes chinas.

Rusia y Persia

Una nota comunicada á los periódicos de Londres, dice que la Persia siguiendo los consejos de la Gran Bretaña ha decidido admitir el ultimatum ruso presentando sus excusas al gobierno de este Imperio por el incidente surgido en Shu-Es-Sultaneh.

Un despacho de Teherán dice que una partida de tropas rusas ha penetrado en el territorio persa, lo cual ha causado gran extrañeza toda vez que Rusia tenía ya noticia oficial transmitida por Inglaterra de la determinación que había adoptado el imperio persa.

Tren al agua

París 11 n.

El tren 405 que había salido de Augers esta mañana á las cinco y se dirigía á Semuer ha caído al río Le Touet, al atravesar un puente emplazado cerca de Montrenil-Bellay.

En dicho tren viajaban unos cien pasajeros de los cuales 40 han resultado heridos, y 10 muertos.

El hecho parece haber ocurrido en la forma siguiente:

La noche última por efecto de las grandes lluvias el río creció extraordinariamente rebasando la línea férrea.

Por desgracia el maquinista no se apercibió á tiempo efecto de la obscuridad y el tren continuó avanzando pero impulsado por la fuerza de la corriente descarriló y las aguas precipitaron en el fondo del río la máquina y tres vagones.

Como en aquellos lugares no existía ni una lancha, no fué posible prestar auxilio á los viajeros por el momento.

Más tarde se organizaron socorros que dieron por resultado la extracción de heridos.

No se tienen más detalles.